

Descarta la Cepal una recesión económica global (El Financiero 23/09/11)

Descarta la Cepal una recesión económica global (El Financiero 23/09/11) Isabel Becerril Viernes, 23 de septiembre de 2011 • Sin acuerdos, México continuará con crecimiento de 3%: Moreno Brid • Gran dependencia con EU, punto débil de nuestro país • Naciones que comercian con China, las menos afectadas. A pesar del complicado panorama económico mundial, en el horizonte no se ve una recesión global, sino sólo una desaceleración de la economía, que no golpeará muy fuerte a los países emergentes, ni a los de América Latina que comercian con China, afirmó Juan Carlos Moreno Brid, director adjunto de la Cepal. En cambio, señaló, a las naciones que tiene una gran dependencia del mercado estadounidense, como México, se les presenta el gran reto de que los actores políticos, económicos y gobierno logren consensos, no sólo para hacer frente a una disminución en el avance de la economía, sino también para evitar que siga ensanchándose la brecha de pobreza y desempleo. Mientras en México no haya acuerdos, continuará con avances de hasta 3 por ciento, aumentando sus niveles de desempleo y de pauperización de la población, advirtió el directivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En los años sesenta y setenta, resaltó, el país creció a razón de 6 y 7 por ciento, pero a partir de los noventa empezó a tener tasas de 3 por ciento, debido a que a su interior no se alcanzan consensos para realizar las transformaciones que se requieren. Y si bien en las últimas dos décadas el avance económico de México ha sido liderado por las exportaciones, éstas sólo han "jalado a las importaciones" y no al crecimiento. Es posible que la economía mexicana se desacelere, pero "de ahí a recesión, yo no la veo", aseveró, aunque tampoco se ve que logre un crecimiento mayor a 4 por ciento, debido a la fuerte incertidumbre a nivel global. Dijo que el gran riesgo que presenta la desaceleración es que en México se amplíe aún más la brecha de pobreza generada en esas tres décadas. Proyecciones Al participar en la 69 junta trimestral del Centro de Análisis y Proyecciones Económicas para México (CAPEM), Moreno Brid explicó que la economía mexicana puede entrar en desaceleración, afectada por la incertidumbre y la volatilidad internacional, pero no en una recesión. Mientras otros países viven situaciones de seria gravedad económica, debido a la fragilidad de sus finanzas públicas, México tiene fortalezas y un gran activo, como son la solidez fiscal y la baja inflación. También cuenta con estabilidad política, una economía que crece, la inversión fluyendo y un sistema financiero sólido, por lo que "yo no le veo fragilidades en términos de riesgo sistémico". Sin embargo, alertó, si la desaceleración de la economía de Estados Unidos se profundiza, la mexicana puede ser de las más vulnerables debido a su estrecha relación comercial con ese país. La Cepal estima que la economía mexicana crecerá 3.8 por ciento en 2011 y 2012, y aunque hay incertidumbre a nivel internacional por lo que ocurra en Europa y EU, "no vemos hoy algo que nos hiciera pensar que hubiera una baja en esas tasas de crecimiento". En México debe armarse una verdadera política para diversificar sus ventas al exterior y que el modelo exportador deje de beneficiar las importaciones, que se han triplicado. Asimismo, ese plan debe estar enfocado a que las empresas den valor agregado a los productos que destinan al exterior. México es un gran exportador de productos manufactureros, por lo que su crecimiento debería ser superior a 3 por ciento. En cambio, han sido mayores avances de los países de América del Sur, que en su mayoría comercializan productos agrícolas en el mercado de Asia.